# Emmaüs FRATERNITE.

**MENSUEL Nº 60** 

Janvier 1995 - 10 frs



Mais!
Qui connaît
Ce Tisserand,
Qui a tendu son Métier
Entre le Soleil & la Lune?...

N° ISSN: 0298-3826

**JOURNAL - INFORMATION:** 

Emmaüs fraternité/Le Blanc - St Romain de Benet - 17600 SAUJON.

# L'hiver, le vent, la pluie ...

#### Albi

Un Noël et un Premier de l'An très paisibles, si paisibles que, trois semaines après, ça continue d'être très paisible! ... Même les ramassages sont calmes!

Une association de travailleurs tunisiens nous a fait des propositions pour aller en Tunisie! Elle souhaiterait envoyer là-bas de la marchandise utilitaire: vêtements, vélos, etc ...

**Epernay** 

Noël s'est bien passé, c'était sympa. Cinq amis sont venus réveillonner avec nous. On a repris l'idée des cadeaux-surprises humoristiques, tirés au sort, comme à Naintré.

Chacun a mis du sien pour que ça se passe bien: décoration, cuisine! Trois gars ont même déménagé pour la nuit du réveillon pour laisser leur chambre, plus grande que la salle à manger communautaire!

Le groupe a grossi. Nous sommes 10, grâce aux caravanes offertes par les communautés du Peux et de Saintes. C'est mieux pour le boulot. On attend la fin de l'hiver pour percer les ouvertures dans le grenier et poser les fenêtres On est en train de réfléchir à l'installation d'ateliers provisoires pour mieux stocker et classer ce qu'on ramasse. Il est encore trop tôt pour parler d'ateliers définitifs car cela demanderait trop d'investissements! Etre plus nombreux permet de s'organiser mieux et donc d'organiser l'avenir et non de tourner au jour le jour.

## Les Peupins

De bonnes fêtes de fin d'année! A Bressuire pour relancer l'activité de notre magasin Friperie, nous avons démarré un dépôt "Artisans du Monde".

Le tri sélectif va s'installer sur Brétignolles dans les anciens abattoirs: cartons, papiers, débroussaillage, déchetterie ... Les locaux sont très grands ( 2 000m2) avec d'anciens bureaux . Une vingtaine de personnes travailleront là-bas et y mangeront également. Cela permettra de désengorger Le Peux aussi bien pour le travail que pour les repas!

Après des contacts avec la communauté de Cholet parce que nous avions besoin de bureaux, des compagnons de Cholet ont apporté les dit-bureaux et ont mangé au Rest'eau! Pour nous rendre la politesse, une dizaine de compagnons de chez nous ont été invités à la communauté de Cholet... un nouveau lien créé ... Sympa!

## La Roche sur Yon

Les fêtes se sont bien passées avec beaucoup d'amis. Ils sont venus, certains avec leurs grands enfants, en tout, une soixantaine était là pour la veillée! Même le nouveau curé des Essarts, un jeune de 27 ans, est venu passer Noël avec nous ... et l'autre dimanche, il a emmené des compagnons voir le match de foot Nantes-Auxerre! ...

Après les fêtes, le coup dur! ... puisqu'Alain s'est fait casser la figure par un compagnon. Il a passé une dizaine de jours à l'hôpital où il a été opéré. Il s'en sort avec plus de peur que de mal pour son oeil.

Irma est revenue de ses vacances pendant lesquelles elle a profité de la présence de sa soeur pour voyager un peu.

Jacques, qui a fait "Kibboutz et coopération", est venu à la communauté en attente d'un nouveau poste et se sent bien chez nous. Nous avons accueilli également un objecteur.

Le bilan de l'année pour les ventes montre que les travaux effectués au magasin portent leurs fruits!

#### Chatellerault

Il y a toujours beaucoup de jeunes. Noël s'est bien passé. On était une soixantaine, avec peut-être un peu moins d'animation que l'an dernier, mais c'était sympa quand même. Monique Blanchard va mieux. (Monique est la femme de Roland, trésorier de la communauté et du compte du journal Emmaüs-Fraternité et elle participe aux travaux d'expédition de ce journal!)

Du 17 au 22 Janvier nous faisons une braderie dans notre hangar neuf à la ferme. C'est en quelque sorte son inauguration! Nous bradons vêtements, bouquins et vaisselle.

Sur Chatellerault, la COOP est en travaux de démolition et de remise en état pour la sécurité. Ceux-ci sont réalisés à moitié par des artisans et moitié par des compagnons. Il faut que ce soit terminé en Avril, car fin-Mars nous devons quitter l'autre local. Merci encore à toutes les communautés qui nous ont aidé pour l'achat.

# chantent leur mélodie ...

#### **Poitiers**

Peu avant Noël, Laurent et Joëlle ont déménagé et Camille en a profité pour faire ses premiers pas. Ils ont donc quitté l'auberge pour l'appartement au-dessus de la boutique.

Pour la 3ème année consécutive, la veillée de Noël s'est déroulée dans la belle salle de Givray, et fut agrémentée de sketches et chansons (Marc a repris du service avec son harmonica) tandis que l'équipe de cuistots s'ingéniaient à préparer de beaux et bons plats!

Martine et Gilbert remplacent Marie-Claire et Christian dans la responsabilité de maison à La Matauderie. En plus de leurs nouvelles fonctions, ils ont inauguré leur nouvel appartement au premier étage de La Matauderie. Et pour finir, Martine a commencé un long travail de patience, au bureau, avec le nouvel

ordinateur tout neuf.

Les travaux de rénovation de la Friperie, aux Rataudes, ont commencé et le rouleau de Serge paraît vraiment petit par rapport à l'ampleur de la tâche. Mais le courage de Serge n'ayant d'égal que sa compétence saura en venir à bout!

Dimanche 15 Janvier est né le bébé de Roberto et Catherine. Il s'appelle Amaël.

Laurent, Jean-Pierre et Jacques se sont envolés vers le Mali pour consolider les liens créés l'année dernière, lors du premier voyage avec Eaux Vives.

Enfin en toute dernière nouvelle, notons l'arrivage de 200 boîtes de chocolats qui vont s'empresser de taquiner le foie déjà un peu chatouillés pendant les fêtes de tous les communautaires! ...



La communauté de Poitiers, au pied du sapin, à la veillée de Noël

#### **Thouars**

Après un Noël très familial, nous avons terminé l'année en musique avec Georges Souriau, venu passer la semaine avec nous: musique "trad", chant et danses, et on a réussi à faire danser les compagnons!

Nous avons accueilli un irlandais et aussi deux personnes soignées de l'alcool.

Les ventes qui avaient augmenté en 94, continuent leur progression en ce début d'année. Des douches et toilettes viennent d'être installées pour des chambres de compagnons et nous allons construire un local pour mettre la première chaudière à l'abri.

Nous allons également aménager une terrasse devant notre réfectoire et planter des arbres et aussi faire une haie pour séparer cet espace de détente du reste. C'est là en effet que tous les deux mois avec les amis nous faisons du feu pour cuire des grillades.

Nous préparons notre A.G. pour la fin du mois. Dans les projets, il y avait l'installation d'un grand hangar pour stocker du matériel (meubles vendus en attente, entre autres...) mais la mairie nous a refusé le permis de construire. Il paraît qu'on dépasse déjà, en constructions, ce à quoi on a droit! ...

## **Fontenay**

Tout va bien. Papayou qui avait quitté Saintes est arrivé chez nous. Il renforce ainsi l'équipe de cannage-rempaillage composée exclusivement de Robert... ce qui laisse dire à certains qu'il est venu embêter Robert qui en avait grand besoin, et que Robert lui rend bien!! ...

# ... L'hiver, le vent, la pluie ...

#### Niort

Noël s'est bien passé... Depuis, rien de spécial: départs, arrivées, réunions, frictions, la vie quoi!!! ... Notre bric à brac est particuliérement en beauté avec des rues et leurs commerces: coiffeur, magasin de modes, épicerie, bistrot etc ... rassurez-vous! il ne s'agit que de décors de théâtre donnés à une chine! Au-dessus de tout cela, déployée dans la lumière, une aile de delta ... ça plane à Niort!! ...



comme les ailes d'un oiseau ... au Bric à brac de Niort

#### Rochefort

Un Noël super! Invités par des amis, nous avons été bichonnés pour le réveillon! Pour remercier les amis, les compagnons avaient fait des cocktails sans alcool et aussi préparé des cadeaux pour chacun. Les 3 dernières semaines de Janvier, le bric à brac est fermé pour effectuer des travaux d'aménagement dans les locaux d'habitation: le réfectoire, une salle d'eau etc ... bref des travaux pour le bien-être de tous. Un couple va pouvoir s'installer dans un mobil home donné par Saintes..

Notre camion rouge "antique" roule toujours malgré un cardan perdu, une panne de circuit électrique, des vitesses un peu "dérangées" et une marche arrière absente! ...

Un deuxième voyage à Esteville est en préparation pour 5 compagnons et 3 amis.

Une réunion a eu lieu avec le CCAS de Rochefort et d'autres associations pour la création d'un lieu d'accueil d'urgence.

Une commission "Solidarité" s'est mise en place pour décider des projets à soutenir.

Enfin! nous allons mettre en place des rencontres mensuelles entre les amis qui nous aident pour les braderies et les compagnons, pour une meilleure connaissance mutuelle. Cela représente une quarantaine de personnes. Nous nous retrouverons une samedi par mois pour manger ensemble et ainsi approfondir les liens.

Les compagnons pensent que les responsables sont plus durs à faire bouger que les compagnons quand il s'agit de sortie, aller écouter Higelin à Niort par exemple! ...

## Bogy

Pour les fêtes nous avons eu des nouvelles de notre ami roumain, sa santé est bonne.

Actuellement nous sommes dans des travaux de soudure, car la chaudière installée pour chauffer les ateliers a une fuite.

On a le projet d'acheter un deuxième camion, un véhicule qui faciliterait le travail, peut-être un camion-benne, un multi-services puisque nous allons livrer le papier à l'usine et aussi une voiture "en bon état"!

Nous avons beaucoup de boulot et un nombre de chauffeurs un peu limité!

Nous poursuivons notre travail au sein de "L'Embellie Ardéchoise"!

#### Saintes

Le grand chamboulement continue. Le chantier, depuis plusieurs mois en réorganisation, finit par "avoir de la gueule": l'espace ferraille est presque terminé ( Alain attend avec impatience son atelier "boîtes de conserves" tout en fer-blanc!) ... les clients se sont réappropriés la vente chantier! ... Le champ, acquis avec la maison, sert de stockage aux matériaux récupérés en attente de service! ... Les caravanes disparaissent les unes après les autres du pré ...L'atelier de rempaillage est terminé. Papayou a déménagé sur la communauté de Fontenay le Comte(cf leurs nouvelles!)

Enfin, la cuisine avance à tous petits pas dans sa restauration, Titi étant parti pour quinze jours à St Brieuc faire le stage d'électro-ménager. Il sera suivi par Pascal, le cuistot.

Fait le 19 Janvier 1994